

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMÓN.: FERIA, 6.

Orihuela 18 de Abril de 1905.

**ACTUALIDAD**

Todo está en calma.

El rey regresó á Madrid después de haber verificado su prometido viaje á las provincias de Levante.

El gobierno se muestra satisfecho.

Por fin, el ministro de la Gobernación ha declarado que en el consejo de ministros que ha de celebrarse hoy, se tratará de la reapertura de las Cortes.

Ya era hora: las oposiciones y la opinión se muestran impacientes, sobre todo, las primeras que con la presentación del actual Gobierno en el banco azul, esperan ver la derrota total de este y la caída inevitable que trae aquella consigo.

El pueblo por otra parte no se preocupa más que de lo que de más cerca le toca y le conviene. Muchos problemas hay por resolver, tales como el de las subsistencias y otros de no menos importancia, asuntos de capital interés y para cuya solución se ha visto ya la incompetencia de los hombres que forman el gabinete Villaverde.

Pero tantas veces se ha anunciado la apertura de las cortes, tanto se ha hablado de esto en los círculos políticos y en la prensa, que estarían de más todos los comentarios que sobre el particular hicieramos.

El tiempo y los hechos nos darán materia suficiente para escribir sobre el mismo tema.

\*

\*\*

La horrible catástrofe ocurrida con motivo del hundimiento de las obras en construcción del tercer depósito de Isabel II en Madrid, no han perdido la actualidad.

Los grandes diarios tienen abiertas suscripciones en favor de las familias de las víctimas y las listas se llenan de donativos.

El sumario por motivo de esta hecatombe, se instruye con gran actividad.

Los obreros insisten en celebrar la manifestación que proyectaron en un principio.

Parece ser que el gobernador de Madrid calificó con palabras ofensivas para los obreros la actitud de éstos, que justamente indignados, visitaron al ministro de la gobernación Sr. Besada, para pedirle explicaciones de las frases provocadoras pronunciadas por el Conde de S. Luis, ante la comisión que fué á solicitar el permiso para celebrar la manifestación de protesta por los sucesos del canal.

El Gobernador ha dado explicaciones satisfactorias á los obreros de sus palabras.

Esto ha sido comentadísimo en Madrid y se considera como una nueva derrota del gobierno, después de las bravatas lanzadas por el ministro de la Gobernación.

Cuando el gobierno ha visto la enérgica desición de los obreros, en mantener incólumes sus derechos, se han rendido á discreción por temor á lo que pudiera ocurrir.

Se les ha concedido autorización á los obreros para celebrar la manifestación, que en ellas figuren banderas y coronas, pero á condición de que ésta no se celebre ni jueves ni viernes santo.

Los obreros no están del todo satisfechos.

Exigirán del gobernador que retire totalmente las palabras ofensivas y despreciativas lanzadas contra ellos, pues no son bastante las explicaciones que se les han dado.

En este estado está la cuestión cuyo desarrollo es lo que interesa en el día á las opinión general.

**En la Brecha**

(SONETO)

Descansad, descansad, hijos honrados  
Del trabajo, que abrojos proporciona...  
¡Siempre habrá quien os ciña una corona  
Aunque muchos os dejen olvidados!  
¡Habéis muerto en la lid, bravos soldados!  
De luto el mundo está de zona á zona  
Y al dirigirse á Dios, reza y pregona  
Vuestros nombres, sencillos desgraciados

Si hay español que quede indiferente  
Ante ese cuadro de dolor, y calla...  
Levantadle su faz, alzad su frente  
Y si no muestra en ella su vehemencia  
Dícidle con ardor que es un canalla  
¡Y que no hay españoles sin conciencia!

*Amador de la Cruz*

Orihuela.

**EL MONÓCULO**

(CUENTO)

I

Tan pronto como supo el hada Melgara el nacimiento del príncipe Lindoro, unció el más blanco y hermoso de sus cisnes á su carro de flores, montó sobre éste y empuñando las riendas de hilos de oro, partió en busca del príncipe.

Cuando llegó al palacio de los reyes, se hallaban éstos junto á la cuna de su hijo. Al ver al hada prorrumpieron en exclamaciones de alegría, la tomaron sus pequeñas manos y se las besaron con efusión. ¡Cuán buena había sido en acordarse de ellos! ¡Qué dicha para el príncipe recibir alguno de sus inapreciables dones!

Acercóse el hada á la cuna y observó atentamente al príncipe, en cuyos delgados labios se dibujaba con timidez una débil sonrisa.

—La estrella de este niño—dijo—ha

querido que nazca para amar á cuantas mujeres hermosas tiendan ante el las redes de la seducción. A todas las creará buenas, y no sabiendo, por tanto, librarse de sus perfidias, será su vida senda fatal de desengaños y dolores.

Observando que al oír sus palabras entristecíanse los reyes agregó ésta.

—Por fortuna, he llegado á tiempo. Conmigo traigo lo que preservará al príncipe de las traiciones femeninas.

Abrió su bolsita de viaje y sacando de ella una cajita la entregó á los reyes, diciéndoles:

—Aquí dentro hallareis un monóculo. Cuando el príncipe sea ya un joven dádselo y decidle que mire con él á los ojos de cuantas mujeres vaya conociendo en su vida. La virtud de su cristal encantado le permitirá conocer todo lo malo que enciérre el alma de la mujer á quien mire.

Dicho esto, se despidió el hada de los reyes, que quedaron agradecidísimos, y tornó á recorrer los espacios sobre su carro de flores.

## II.

Pasaron los años. El príncipe Lindero era el joven más apuesto y gentil del reino de sus padres. Era su elegancia proverbial, y muy celebrada la gracia con que miraba con su inseparable monóculo.

No había mujer que de él no se prendase y no ansiara ser su preferida.

Pero el príncipe parecía ciego y sordo á las insinuantes deferencias de que era objeto por parte de todas.

¡Leía tantas cosas en cuantos ojos le miraban!

En los negros veía reflejarse la traición; en los azules, tranquilos cual la superficie de los lagos, observaba cómo la hipocresía le prestaba el encanto de su pérfida dulzura; los verdes encerraban tantas maldades como conchas encierra el fondo de los mares....

Y el príncipe sufría lo indecible: el dolor marcaba su rostro con tintes de melancolía y las gentes acabaron por llamarle «el triste» Lindoro.

Sus padres le hicieron viajar. Recorrió el mundo y admiró sus maravillas pero sin lograr que nada le devolviese la alegría. El poder de su monóculo era terrible é iguales todas las mujeres. Había nacido para amar y sentía la necesi-

dad de querer con todo el apasionamiento de que era capaz su corazón,

Llegó á odiar al hada y á serle insupportable el monóculo que, con desesperante crueldad, le mostraba siempre los mismos ogoismos é idénticas maldades.

Una noche, al entrar en un baile, se lo guardó. En el baile aquél conoció á una mujer bellísima y seductora.

Bailó con ella, se extasió con su conversación llena de encanto y, al separarse de su lado, se encontró presa de una sensación extraña. Parecía que aquella mujer le había llevado algo, dejándole, en cambio, su recuerdo imborrable.

José R. Villaverde.

## UN ORIOLANO EN BUENOS AIRES

Por tratarse de un querido amigo nuestro, hijo de Orihuela, copiamos íntegro un artículo de nuestro estimado colega «El Diario Murciano,» en cuyo trabajo hace elogios merecidos del joven sacerdote D. Carlos Hernández Anierte.

Dice así el referido escrito.

«En varios periódicos de Buenos-Aires, llegados ayer á esta población, leemos que se ha inaugurado solemnemente el templo de Firmat, celebrándose tan fausto suceso con músicas, iluminaciones y castillos de fuegos artificiales.

El motivo de dar nosotros cuenta de este acontecimiento, es porque nuestro querido amigo el presbítero D. Carlos Hernández Anierte, hermano del dueño de la peluquería «La Universal» de esta ciudad, hizo su debut en la cátedra sagrada, siendo encomiada su evangélica oración por la prensa bonairense, la cual hace justicia al talento indiscutible del que hoy llaman el padre Hernández.

A la salida del templo, nuestro amigo, fué aclamado por el pueblo: las señoritas, desde los balcones, le arrojaron flores, y los vivos al joven sacerdote se confundían con los de ¡Viva España!

Al felicitar á éste, damos nuestra enhorabuena á su familia y nos sentimos orgullosos de que aún existan españoles

que estrechen los lazos de cariño que nos unen á nuestros hermanos de allende los mares.»

Don Carlos Hernández Anierte es hijo de una humilde familia de esta ciudad, su señor padre es el actual portero de la casa de Arneva, y aquí en este Seminario conciliar hizo todos sus estudios.

Nosotros como paisanos del Sr. Hernández nos sentimos también orgullosos de él y al reproducir lo que dice en su elogio los periódicos de fuera, enviamos una entusiasta enhorabuena á su anciano padre.

## TAURINA

El simpático y valiente matador de toros José Moreno «Lagartijillo chico» permanecerá en nuestra ciudad, honrándonos con su grata compañía, hasta pasado mañana que marchará á Murcia en donde toreará el próximo domingo.

Mañana será obsequiado por sus amigos y admiradores con una gira campestre, para cuya excursión que será cinegética «in partibus infidelium,» sabemos hoy hechos excelentes y magníficos preparativos.

Entre los buenos aficionados de esta ciudad, Murcia y Alicante reina visible descontento y contrariedad, al ver que no se incluye en la combinación acordada para el día San Pedro en la plaza de Alicante á este simpático diestro que unido con los matadores contratados para dicha corrida, Minuto y Conegito, resultaría una trinidad taurómaca, capaz de satisfacer las mayores exigencias de la afición y aseguraría á la empresa de esta corrida un éxito brillante y lisongero.

Nos consta que la prensa de la capital y los innumerables amigos y admiradores con que en lo misma cuenta «Lagartijillo chico» están vivamente interesados en que este sea contratado para la corrida del día de S. Pedro.

Contratado «Lagartijillo chico,» ¡vaya un cartel magnífico que nos ofrecería la empresa!

¿Querrá esta acceder á los anhelantes deseos de la afición?

¡Ya veremos!

## De procesiones

Ya saben los lectores de EL DIARIO que la procesión de esta noche se ha suspendido.

«Nuestro Padre Jesús en la caída,» será trasladado á la iglesia de Nuestra Señora de Monserrate, de donde saldrá unido á los demás pasos en la procesión de la madrugada del viernes.

Mañana habrá dos procesiones: la que sale de S. Francisco á las cinco de la tarde y la que sale por la noche á las ocho de la ermita de Nuestra Señora del Pilar (vulgo, la Cruz.)

Ambas se dirigirán á Monserrate, donde las efigies estarán expuestas durante todo el día del Jueves.

\*\*

### El Entierro

La procesión del Entierro de Cristo, es la más seria y solemne de las que se celebran.

Este año promete ser brillante.

El Ayuntamiento ha repartido ya lujosas tarjetas de invitación por toda la ciudad.

Se han hecho los siguientes nombramientos.

Para portaestandarte Excmo. señor Marqués de Lacy.

Pilares: Los abogados, D. Manuel Rebollo Manzanares, D. Federico Garriga Mercader, D. José Calvet Más y D. Miguel Roca de Togores; y los militares, D. Salvador Meca Gandía, don Aurelio García Monleon, D. Juan Bueno Carabino y D. Manuel Montero Alcaráz.

\*\*

La banda del municipio estrenará varias preciosas marchas fúnebres.

## LOS TRENES

Hasta la fecha no sabemos si la compañía de Andaluces concederá trenes extraordinarios para la corrida de toros que ha de celebrarse en la vecina capital de Murcia el día 23 del corriente.

Para los trenes ordinarios si que se ha concedido rebaja en los precios y billetes de ida y vuelta.

He aquí los precios que regirán durante los días del 16 al 25 inclusive en la ida y del 22 al 26 de Abril inclusive en la vuelta:

Callosa de Segura; en segunda, 2 pesetas, noventa céntimos y en tercera clase, una peseta noventa y cinco céntimos.

ORIHUELA; en segunda clase dos pesetas, veinte céntimos y en tercera clase una peseta cuarenta céntimos.

Torre Vieja en segunda clase cinco pesetas ochenta céntimos, en tercera tres ochenta.

Si hubiese trenes extraordinarios procuraremos publicar con tiempo los precios y horas de salida y llegada.

Hasta ahora, nada ha hecho la compañía de Andaluces por el público.

Los cocheros y tartaneros ganaran la partida.

\*\*

Después de escrito el anterior artículo sabemos, que al fin hay trenes especiales para el Entierro de la sardina y corrida de toros.

Mañana publicaremos los precios, de ida y vuelta.

## INFORMACION

El próximo sábado abrirá sus puertas el teatro, donde se darán secciones de cinematógrafo y gramófono.

Tenemos las mejores referencias de este cinematógrafo, es uno de los aparatos mejor acabados que de esta especie viajan por España.

Su dueño es D. Antonio Framullas, á quien auguramos unos llenos rebosantes durante los días de pascua.

Ha sido nombrado canónigo dignidad de Maestrescuela de esta catedral nuestro paisano, el joven sacerdote é ilustrado vice-rector y profesor del Seminario conciliar D. José M<sup>o</sup> Rubio Galvez.

Este se halla en Madrid, actualmente.

Entre los colegiales de S. Miguel, se ha recibido con extraordinario júbilo la noticia, disparándose cohetes y echando á vuelo las campanas, apenas conocido en el Seminario la buena nueva.

Nosotros tambien nos complacemos de que al fin se hayan cumplido las legítimas aspiraciones de tan virtuoso sacerdote á quien felicitamos muy cordialmente.

Durante los oficios del miércoles y jueves Santo en nuestra iglesia Catedral, se ejecutará por el coro y orquesta que dirige D. Car-

los Moreno, el «Miserere» del maestro Barrera, obra musical que encierra muchas bellezas.

Ayer tuvo lugar en la Audiencia de Alicante la revisión, por el nuevo jurado, de la causa por homicidio procedente de este Juzgado, contra Antonio Moñino.

Se confirmó el primer veredicto y sentencia y Moñino fué puesto en libertad.

Sr. Alcalde: Los ciclistas van á ocasionar algun desgraciado accidente, si V. S. no ordena á sus dependientes pongan coto á los abusos de aquellos, que con peligrosa velocidad marchan en sus máquinas por las calles más céntricas y concurridas de la población, con gran peligro para el descuidado transeunte.

El mercado de hoy ha estado concurridísimo.

Al mediar la mañana ha caído una menuda lluvia sobre la ciudad.

El tiempo sigue lluvioso.

¡Venga Agua!

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

**ANTONIO FERNANDEZ**  
Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0,25 pesetas	1,00 pesetas	2,25 pesetas	4,00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0,20 «	0,50 «	2,00 »	2,00 «
En 3. <sup>a</sup>	0,10 «	0,30 «	1,50 «	3,00 «

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

## CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

**Alberto Ahles y Compañía**

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.  
 Planet Fr.—Gradas—Rodiños—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raíces.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cienias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Lozada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihuela

## El Diario

Sr. D.